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Barracão investe R$ 42 mil em perfuração de 
poço artesiano na Vila Rural

Com recursos próprios no valor de R$ 42 mil, foi perfurado um poço artesiano com 180 metros de 
profundidade.  A obra beneficiará diretamente cerca de 70 famílias que residem na região, garantindo 

acesso a água potável e promovendo melhores condições de vida.
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Contas em dia: conheça as lideranças femininas 
por trás dos resultados fiscais do Paraná

O ano de 2024 foi de 
muitas conquistas para o 
Paraná, como a obtenção 
da inédita Capag A+ 
dada pelo Tesouro 
Nacional e o aumento na 
arrecadação que permitiu 
ao Estado registrar o 
maior investimento 
de sua história. E, em 
todos esses avanços, 
as mulheres da 
Secretaria de Estado 
da Fazenda (Sefa) 
foram fundamentais, 
desempenhando papel 
central no controle das 
contas públicas e do 
equilíbrio fi scal.

Exemplos para ilustrar 
a força desta presença 
feminina não faltam. Três 
das quatro diretorias da 
Sefa são comandadas por 
elas. Receita Estadual, 
Tesouro Estadual e 
Contabilidade Geral 
do Estado contam com 

lideranças femininas que, 
graças à sua competência 
e capacidade de gestão, 
ajudaram a levar o 
Paraná a um estado de 
excelência.

É o caso de Suzane 
Gambetta, primeira 
mulher a assumir o 
posto de diretora-geral 
da Receita Estadual em 
170 anos de história. 
Com mais de 30 anos 
de serviço público, ela 
trouxe sua experiência 
como auditora fi scal 
para ajudar a otimizar 
arrecadação tributária, 
o que contribuiu para 
tornar o Paraná ainda 
mais efi ciente. Em seu 
primeiro ano à frente do 
Fisco Estadual, as receitas 
correntes cresceram 
10,5% de um ano para o 
outro, fechando 2024 em 
R$ 69,3 bilhões. 

“É uma honra ser 

a primeira mulher a 
comandar a Receita 
Estadual, pois essa 
participação garante 
uma representação 
mais equilibrada na 
sociedade”, diz Suzane. 
“Celebramos a força 
e a coragem de cada 
mulher que, diariamente, 
através de suas 
competências, fortalecem 
a administração tributária 
com dedicação e 
comprometimento. E que 
mais mulheres possam 
ocupar funções de 
gestão, seja no fi sco, na 
política, na administração 
pública e em todos os 
espaços de infl uência e 
decisão”.

Segundo ela, um dos 
principais focos de sua 
gestão à frente do Fisco 
Estadual é a justiça fi scal, 
mas sem jamais abrir 
mão da responsabilidade. 
Exemplo disso foi a 
isenção do Imposto sobre 
Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) para 
motocicletas de até 170 
cilindradas, medida que 
benefi ciou mais de 770 
mil paranaenses sem 
impactar os cofres do 
Estado. 

“Além disso, estamos 
totalmente atentos às 
mudanças que virão com 
a Reforma Tributária”, 
destaca. “Queremos 
garantir uma transição 
tranquila que benefi cie o 
Paraná e seja justa com o 
contribuinte”. 

FOCO EM 
EXCELÊNCIA

 Outros nomes fortes 
da Secretaria da Fazenda 
são os da diretora do 
Tesouro Estadual, Carin 

Deda, e da diretora de 
Contabilidade Geral do 
Estado, Gisele Carloto. As 
duas são responsáveis 
por áreas estratégicas 
dentro da administração 
pública, sobretudo 
relacionadas à boa 
aplicação e controle dos 
recursos do Estado. 

E foi sob a batuta 
delas que o Paraná 
conquistou, pela primeira 
vez em sua história, a 
classifi cação máxima do 
Tesouro Nacional em 
termos de capacidade 
de pagamento e de 
transparência de dados. 
Com a Capag A+, 
obtida no último mês 
de novembro, o Estado 
tem acesso facilitado a 
fi nanciamentos com juros 
mais baixos — o que 
amplia a capacidade de 
investimentos.

“É uma conquista 
histórica que refl ete todo 
o esforço da Secretaria 
da Fazenda e das 
diretorias para colocar o 
Paraná em um nível de 
excelência privilegiado 
em todo o País”, aponta 
Carin. “E é fruto de um 
longo trabalho feito a 
muitas mãos, mas que 
me enche de orgulho de 
estar à frente”.

Na liderança do 
Tesouro Estadual, 
Carin é responsável 
pela condução das 
políticas fi nanceira e 
fi scal do Estado e tem 
contribuído para o 
equilíbrio das contas 
públicas. Sua atuação 
na gestão efi ciente da 
dívida pública e do caixa 
estadual fortaleceu a 
sustentabilidade fi scal, 

garantindo um Paraná 
mais sólido e com 
benefícios diretos para 
a população. Com isso, 
a dívida pública do 
Estado chegou ao menor 
patamar em mais de uma 
década — o que ajudou 
o Paraná a alcançar a 
Capag A+. Hoje, o Paraná 
é considerado o terceiro 
estado brasileiro com 
as melhores contas do 
país, segundo o Ranking 
de Competitividade dos 
Estados.

Muito dessa conquista 
está atrelada também ao 
modo com que Carin e 
sua equipe implementam 
estratégias que reforçam 
a responsabilidade 
na administração dos 
recursos administram 
a dívida paranaense, 
seja quitando o débito 
histórico com o 
Banestado, buscando 
melhores as condições de 
pagamento ou reduzindo 
o saldo devedor da dívida 
pública constantemente. 
Como resultado, o 
Paraná se encontra hoje 
em situação de dívida 
negativa, ou seja, com 
disponibilidade fi nanceira 
superior à dívida de 
longo prazo. “É uma 
solidez que mostra que 
estamos no caminho 
certo”. 

Outra responsável 
por esse bom momento 
paranaense está na 
Contabilidade Geral do 
Estado. Gisele Carloto 
comanda o departamento 
responsável pela 
execução da política 
contábil e consolidação 
das contas públicas 
desde 2023 e foi sob 

sua gestão que o Paraná 
implementou o Sistema 
Único e Integrado de 
Execução Orçamentária, 
Administração Financeira 
e Controle (Siafi c), 
sistema de gestão 
fi nanceira que confere 
mais efi ciência à 
aplicação dos recursos 
públicos.

“Adotar o Siafi c foi 
um processo longo e 
trabalhoso, mas que 
deu muitos resultados 
desde o início”, aponta 
Gisele. “Ele melhorou 
consideravelmente 
a qualidade da 
transparência dos dados 
contábeis, integrando 
sistemas que antes eram 
separados. Isso tornou o 
Estado muito mais efi caz 
e foi fundamental para 
que conquistássemos 
o reconhecimento do 
Tesouro Nacional”.

Servidora estadual 
desde 2013, Gisele 
destaca a importância 
das mulheres em cargos 
de gestão dentro. “A 
Secretaria da Fazenda 
traz um grande exemplo 
para todos os órgãos 
públicos de equidade 
de gênero e também de 
inovação e modernização 
da gestão com as 
mulheres à frente de 
diversos cargos de 
liderança dentro da 
secretaria. A Sefa hoje 
refl ete a importância da 
liderança feminina como 
uma contribuição para 
uma administração mais 
inclusiva, mais efi ciente 
e mais representativa na 
sociedade”, conclui.

GERAL.

Servidoras em cargos estratégicos da Secretaria de Estado da Fazenda (Sefa) foram fundamentais na 
obtenção da inédita Capag A+ dada pelo Tesouro Nacional e no aumento na arrecadação que permitiu 
ao Estado registrar o maior investimento da história.
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Com mais de mil mulheres, força feminina faz a 
diferença no trabalho diário da Polícia Civil

A presença feminina 
na Polícia Civil do 
Paraná (PCPR) tem se 
consolidado nos últimos 
anos, com mulheres 
ocupando posições de 
destaque na investigação 
criminal e na segurança 
pública. Em uma 
profi ssão historicamente 
dominada por homens, 
elas enfrentam 
desafi os diários, mas 
também conquistam 
reconhecimento e espaço 
dentro da instituição. 
No Dia Internacional da 
Mulher, a PCPR destaca a 
atuação das policiais civis 
na instituição.

Hoje, 1.162 mulheres 
compõem o efetivo da 
PCPR em todo o Estado. 
Este número mostra 
a crescente inserção 
feminina na segurança 
pública, reforçando 
a importância da 
diversidade dentro da 

corporação. 
Para a delegada 

Camila Cecconelo, o 
trabalho policial exige 
dedicação e resiliência, 
mas é extremamente 
gratifi cante. “A 
investigação de crimes é 
um quebra-cabeça que 
exige análise e foco. Cada 
caso solucionado, cada 
criminoso retirado do 
convívio social e cada 
família que é grata pelo 
resultado alcançado, 
representa uma grande 
conquista”, afi rma. 

Os desafi os, no 
entanto, começam antes 
mesmo da posse no 
cargo. A agente de polícia 
judiciária Isabelle Alves 
Soares Boguchevski 
relembra sua experiência 
ao prestar seu primeiro 
concurso para uma 
instituição de segurança.

“Eu tinha pontuação 
para ser aprovada, mas 

havia apenas uma vaga 
para mulher e 15 para 
homens. Na época, fi quei 
frustrada, mas segui 
em frente e, hoje, sou 
realizada como agente da 
Polícia Civil”, relata.

Além da competência 
técnica exigida para a 
investigação criminal, 
as mulheres trazem 
características que 
fazem diferença no 
trabalho policial: 
atenção aos detalhes, 
comprometimento e 
resiliência são fatores 
que fortalecem as 
equipes de investigação 
como um todo. 

A presença feminina 
na PCPR também 
contribui para 
desconstruir estereótipos 
sobre o papel das 
mulheres na segurança 
pública. A crescente 
quantidade de mulheres 
na polícia e o excelente 

trabalho que 
realizam 
demonstram 
que 
competência, 
determinação 
e coragem não 
têm gênero. 

Para 
aquelas que 
sonham em 
seguir carreira 
na polícia, a 
mensagem 
é clara: 
persistência e 
coragem são essenciais. 
“Não tenham medo de 
desafi os. O caminho pode 
ser bastante desafi ador, 
mas a segurança pública 
precisa de mulheres 
comprometidas”, 
aconselha a delegada 
Camila Cecconelo.

 A papiloscopista 
Isabel Fernanda Garcia 
de Freitas reforça 
a importância da 

determinação e defende 
o potencial feminino em 
qualquer lugar. “Que 
nenhuma difi culdade 
nos faça duvidar do 
nosso potencial. Sigamos 
fi rmes, conquistando 
espaços, com a força da 
determinação”, diz.

No Dia Internacional 
da Mulher, a presença 
feminina na PCPR é 
uma prova da força e 

da dedicação de tantas 
profi ssionais que, 
diariamente, trabalham 
para garantir a segurança 
da sociedade. Como 
lembra a delegada, essa 
data é uma oportunidade 
de reconhecer a coragem 
das mulheres que 
transformam o mundo 
diariamente com seu 
trabalho.

GERAL.

Hoje, 1.162 mulheres compõem o efetivo da PCPR em todo o Estado. Este número mostra a crescente inserção 
feminina na segurança pública, reforçando a importância da diversidade dentro da corporação.



4 Terça-feira, 11 de março de 2025 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

Grupo de Idosos Luz e Alegria retoma atividades 
em Guarujá do Sul 
Durante o encontro o presidente do Grupo de Idosos fez o anúncio de novos projetos

GERAL.

Em um clima de 
celebração e entusiasmo, 
o Grupo de Idosos Luz 
e Alegria de Guarujá do 
Sul deu início às suas 
atividades, reunindo a 
comunidade da terceira 
idade em um evento 
especial que contou 
com a presença da 
prefeita Eliane Fanton, da 
secretária de Assistência 
Social, Daniela Kurek, 
e da coordenadora dos 
grupos de idosos do 
município, Almira Ville. 

Durante o encontro 
o presidente do 
grupo, Nélio Citaldo, 
compartilhou detalhes 
sobre as atividades e 
os planos futuros, que 
prometem fortalecer 
ainda mais o bem-estar e 
a integração dos idosos 
no município.

“O nosso grupo 
tem mais de duzentos 
associados e estamos aí, 
como dizem, a terceira 
idade é a melhor idade 
que a gente tem”, 
declarou Nélio Citaldo, 
destacando a importância 
do Grupo Luz e Alegria 
como um espaço de 
acolhimento e convívio 
para os idosos de Guarujá 
do Sul. 

Ele ressaltou que o 
grupo oferece diversas 
atividades para promover 
a alegria e a integração, 
como “lanche, bingo, a 
matinê com música e 
muita dança”.

O presidente do 
Grupo Luz e Alegria 
também revelou projetos 
ambiciosos para o futuro, 
visando proporcionar 
ainda mais conforto e 
lazer aos idosos. 

“Nosso objetivo é 
conseguir um espaço 
maior para nossas 
atividades, para 
nossos bailes, para 
isso buscaremos a 
construção de uma nova 
estrutura, maior, para 
assim também poder 
receber os visitantes, 
e poder oferecer um 
espaço agradável e 
aconchegante”, destacou 
seu Nélio.

No espaço a intenção 
também é construir um 
local adequado para os 
jogos, como a bocha e 
o preferido da melhor 
idade que é o baralho.

“Queremos ter um 
local adequado para 
nossas atividades, para 
que os idosos possam vir 
jogar, sem necessidade de 

procurar outros locais”, 
frisou ele.

Durante a reabertura 
das atividades do 
grupo Luz e Alegria 
em Guarujá do Sul, a 
prefeita Eliane Fanton 
participou do momento 
de confraternização com 
os idosos, enfatizando 
a importância desse 
grupo na história e 
colonização do município. 
Ela destacou que os 
idosos representam 
uma base fundamental 
para as famílias, sendo 
portadores de múltiplos 

conhecimentos e 
virtudes.

“É essencial valorizar 
esses cidadãos, que 
enfrentaram desafios 
significativos ao longo 
de suas vidas. O apoio da 
administração municipal 
se estende não apenas 
aos encontros sociais, 
mas também a serviços 
de saúde, como exames 
e atendimentos médicos, 
para garantir que a 
melhor idade tenha 
qualidade de vida, além 
de oferecer todo o nosso 
apoio para que eles 

possam aproveitar esses 
momentos de lazer da 
melhor maneira”, frisou 
Eliane.

Além disso, Eliane 
mencionou que todos 
os departamentos estão 
orientados a oferecer 
mais atenção à saúde e 
bem-estar dos idosos. 
Isso inclui atividades 
físicas e entretenimento, 
visando combater 
distúrbios depressivos 
e promover uma 
convivência mais ativa 
entre os participantes.

“A administração 

agora está focada em 
dar continuidade a 
diversos projetos e obras. 
Já recebemos alguns 
recursos do Governo do 
Estado para impulsionar 
essas iniciativas, com 
o objetivo principal de 
atender rapidamente às 
demandas da população. 
Nossa equipe municipal 
está quase totalmente 
renovada após as férias, 
e pronta para colocar em 
prática os planos para o 
ano”, finalizou a prefeita.
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Na última semana, a 
administração municipal 
de Barracão realizou um 
importante investimento 
para melhorar a 
infraestrutura hídrica da 
Vila Rural. Com recursos 
próprios no valor de R$ 
42 mil, foi perfurado 
um poço artesiano 
com 180 metros de 
profundidade, resolvendo 
um antigo problema de 
abastecimento de água 
na comunidade. 

A obra benefi ciará 
diretamente cerca de 
70 famílias que residem 
na região, garantindo 
acesso a água potável e 
promovendo melhores 
condições de vida.

O prefeito Jorge 
Luiz Santin destacou 
a relevância dessa 
iniciativa para atender 
uma demanda histórica 
dos moradores da Vila 
Rural. 

“Havia uma 
necessidade urgente por 
uma solução defi nitiva 
para o abastecimento 
de água potável. 
Esse novo poço tem 
capacidade para fornecer 
mais de 4 mil litros 
por hora, conforme 
apontaram os técnicos 
responsáveis   pela obra. A 
administração municipal 
segue comprometida 
em trazer melhorias 
concretas para a Vila 
Rural e outras localidades 
do município”, afi rmou o 
prefeito.

Durante o processo 
de análise, os técnicos 
identifi caram que o 
poço precisaria ser 
mais profundo do que 
o previsto inicialmente, 
o que poderá exigir 
um aditivo contratual 
para cobrir os custos 
adicionais. Além disso, 
serão feitas adaptações 
na estrutura do poço 
para conectá-lo à rede 
de abastecimento já 
existente, garantindo que 
a água seja distribuída 
especifi camente para 
todas as residências da 
comunidade. 

“Vamos reunir 
os moradores para 
defi nirmos juntos a 
melhor maneira de levar 
essa água às casas, com 
efi ciência e organização”, 
completou o prefeito.

O presidente da 
Câmara de Vereadores, 
José Borsatto, também 
destacou o impacto 
positivo dessa obra na 
vida das famílias da Vila 
Rural. 

“Essa comunidade já 
foi contemplada com 
diversas melhorias nos 
últimos anos, como o 
calçamento das ruas e a 
construção de um campo 
de futebol. Agora, com 
esse poço artesiano, 
estamos garantindo um 
recurso essencial que é 
vital para a qualidade 
de vida das famílias. 
Barracão vive um 
momento importante 

de crescimento, com 
investimentos estruturais 
que promovem o 
desenvolvimento 
econômico e social”, 
ressaltou.

Os moradores da Vila 
Rural comemoraram 
a conclusão da obra e 
expressaram gratidão à 
administração municipal 
pelo compromisso em 
atender essa necessidade 

tão básica e importante. 
“Foi uma luta 

longa, mas fi nalmente 
conseguimos! Ter 
acesso à água potável 
faz toda a diferença 
no nosso dia a dia. A 
prefeitura tem olhado 
pela nossa comunidade e 
somos muito gratos por 
isso”, declarou um dos 
moradores.

A perfuração do poço 

artesiano faz parte de 
um conjunto mais amplo 
de ações realizadas 
pela administração 
municipal para melhorar 
a infraestrutura básica 
e o bem-estar da 
população. Além da Vila 
Rural, outras regiões 
do município também 
receberam investimentos 
signifi cativos em áreas 
como abastecimento de 

água, mobilidade urbana 
e serviços essenciais.

A expectativa é 
que esse novo poço 
artesiano traga benefícios 
duradouros aos 
moradores da Vila Rural 
e inspire novas iniciativas 
que continuem mudando 
signifi cativamente 
a vida das famílias 
barraconenses.

Barracão investe R$ 42 mil em perfuração de 
poço artesiano na Vila Rural
Obra visa garantir abastecimento de água para a Vila Rural e melhorar a qualidade de 
vida dos moradores

GERAL.
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Numa jornada para realizar 
seus sonhos de adolescência 
a pedido da mãe, uma jovem 
desvenda segredos familiares, 
encontra o amor e redescobre 
suas raízes.

Estrelando: Sofi a Carson, 
Kyle Allen, Sebastian de Souza, 
Connie Britton,

Gênero: Dramas, Filmes ro-
mânticos, Filmes baseados em 
livros

A LISTA DA MINHA VIDA
23/03/25 - FILME

Lançament�  do
mês de Março na 

Netfl � 

Dica de Leitura 
Autor:  Taylor Jenkins 

Reid (Autor), Alexandre 
Boide (Tradutor), Joana 
Figueiredo (Arte de Capa)

Faixa etária: +16 anos 
Editora: Paralela
Capa comum: 360 

páginas 

Lendária estrela de 
Hollywood, Evelyn Hugo 
sempre esteve sob os ho-
lofotes ― seja estrelando 
uma produção vencedora 
do Oscar, protagonizan-
do algum escândalo ou 
aparecendo com um 
novo marido… pela 
sétima vez. Agora, pres-
tes a completar oitenta 
anos e reclusa em seu 
apartamento no Upper 
East Side, a famigerada 
atriz decide contar a 
própria história ― ou sua 
“verdadeira história” ―, 
mas com uma condição: 
que Monique Grant, 
jornalista iniciante e até 
então desconhecida, seja 
a entrevistadora.

Os sete maridos de Evelyn Hugo

REVELAÇÕES
21/03/25 - FILME

A CAÇA AO TESOURO DE FENN
27/03/25 - SÉRIE

Ao investigarem um caso de 
desaparecimento, um pastor 
que acredita na revelação divi-
na e uma inspetora assombrada 
por visões enfrentam seus pró-
prios demônios no processo.

Estrelando: Ryu Jun-yeol, 
Shin Hyun-been, Shin Min-jae

Gênero: Coreanos, Dramas, 
Filmes de suspense, Filmes de 
suspense policiais, Filmes poli-
ciais, Filmes de drama policial

O excêntrico Forrest Fenn 
esconde um baú valioso nas 
Montanhas Rochosas e propõe 
uma verdadeira caça ao tesou-
ro, com pistas escondidas em 
um poema.

Estrelando: Não informado

Gênero: Séries de ação e 
aventura, Viagem e aventura, 
Séries documentais, Séries dos 
EUA
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O Programa Estrada 
Boa chegou aos 18 
meses. Lançado pelo 
governador Jorginho 
Mello em agosto 
de 2023, o projeto 
rodoviário de Santa 
Catarina começou após 
efetivo levantamento 
dos mais de 6.000 km 
de rodovias estaduais 
em todas as regiões do 
estado.

Destes, 5.158,60 
km são de estradas já 
pavimentadas, que à 
época dos estudos e 
análises, constatou-se 
estarem 73% em estado 
ruim/péssimo.

Uma das metas do 
programa era reverter 
até junho de 2025 esta 
situação das estradas 
estaduais pavimentadas, 
obtendo 73% de boas e 
ótimas (na época, esse 
índice era de apenas 
27%). No entanto, o ritmo 
constante e acelerado 
de trabalho já possibilita 
projetar que o número 
deve ser ultrapassado, 
chegando a 80% no 
próximo levantamento, 
entre abril e maio.

“Quando completamos 
um ano do Estrada 

Boa, tínhamos 50% 
das estradas entre 
boas e ótimas. E a 
nossa expectativa 
é que no próximo 
levantamento a gente 
já tenha ultrapassado 
a meta estabelecida. É 
compromisso do meu 
governo cuidar da 
infraestrutura e logística. 
Estrada em condições 
é mais segurança para 
quem trafega, é mais 
agilidade e menos custos 
para quem produz no 
nosso estado”, declarou 
o governador Jorginho 
Mello.

O orçamento inicial 
do programa era de R$ 
2,165 bilhões, mas já 
está com mais de R$ 3,5 
bilhões - considerados 
os dados de manutenção 
e conserva - projetados 
para as obras em 
andamento.

Outra meta do 
programa Estrada Boa 
era revitalizar mais de 
1.000 km de estradas 
estaduais.

Atualmente já foram 
entregues 400 km de 
rodovias revitalizadas 
e mais 1.400 km estão 
em andamento e devem 

fi car prontos entra abril 
e maio.

Segundo o governador, 
dos mil quilômetros de 
rodovias em estrada de 
chão/terra/leito natural, 
o Governo do Estado, por 
intermédio da Secretaria 
da Infraestrutura 
e Mobilidade deve 
entregar até 2026 
aproximadamente 360 
km de novas estradas 
pavimentadas.

Estes projetos de 
pavimentação estão 
distribuídos entre 23 
contratos de obras, 
das quais algumas até 
já foram fi nalizadas, a 
exemplo da SC-443 em 
Nova Veneza, inaugurada 
em dezembro de 2024 e 
a SC-484 entre Guatambu 
e Caxambu inaugurada 
ao fi nal de 2023.

Com característica 
similar às pavimentações, 
há os contratos 
de restauração de 
rodovias, que conferem 
reconstruções de 
pavimentos asfálticos 
já não mais possíveis 
de recuperar com 
revitalizações, mas 
apenas com novas 
estruturas e capacidade 

muito maiores de suporte 
de cargas, a exemplo da 
rodovia SC-477 entre 
Papanduva, Major Vieira 
e Canoinhas que está 
recebendo em seus 
35 km um pavimento 
em concreto de 21 
cm aumentando sua 
durabilidade em 5 vezes 
se comparado a um 
pavimento convencional 

de asfalto, além de 
receber ampliação 
de pistas e melhorias 
diversas.

Com esse mesmo 
material também estão 
sendo feitas as rodovias 
SC-160 entre Pinhalzinho 
e Bom Jesus do Oeste 
e a SC-305 entre São 
Lourenço do Oeste e 
Campo Erê.

O programa Estrada 
Boa tem além das 
obras estruturantes 
(restauração em concreto, 
restauração em asfalto, 
duplicação, pavimentação 
e implantação) 47 obras 
em simultâneo, com 
calendário de fi nalização 
previsto para 2025 e 
2026.

Programa Estrada Boa completa 18 meses em SC
O orçamento inicial do programa era de R$ 2,165 bilhões, mas já está com mais de 
R$ 3,5 bilhões

GERAL.

Unidade do Governo 
do Estado, o Hospital 
Regional do Oeste, 
em Chapecó, realizou 
a primeira cirurgia 
cardíaca pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS) 
na última semana de 
fevereiro. A Secretaria 
de Estado da Saúde 
(SES) está viabilizando a 
habilitação estadual como 
Unidade de Assistência 
de Alta Complexidade 
Cardiovascular. A ação 
visa descentralizar 
o serviço, evitando 
o deslocamento dos 
pacientes para outras 
regiões.

A cirurgia realizada 
foi para revascularização 
do miocárdio, mais 
conhecida como Ponte 
de Safena. Ela faz parte 
do tratamento das 
cardiopatias, aumentando 
a expectativa e qualidade 
de vida do paciente.

O paciente Valdecir 
Bagnara, de 72 anos, 

morador de Chapecó, 
foi encaminhado para 
a cirurgia após sofrer 
um infarto e, dois dias 
após o procedimento, 
comemorava a 
tranquilidade de realizar 
o tratamento na sua 
cidade. “Para mim foi 
com muita segurança, 
porque abrindo a 
Cardiologia aqui em 
Chapecó, para nós é tudo 
mais rápido, mais perto, 
a gente aproveita mais 
o tempo. Ir para fora 
sempre é um pouco mais 
difícil”, explica.

A mudança representa 
mais segurança para os 
pacientes, que, sem o 
deslocamento, podem 
ser atendidos pertinho 
de casa. Antes, havia 
necessidade de o paciente 
ser transferido para um 
hospital de referência em 
outro município, o que 
acabava atrasando todo o 
atendimento.

Com a expectativa 

de retomar uma rotina 
mais ativa, Valdecir 
reforça a qualidade do 
atendimento da equipe 
médica, de enfermeiros 
e fi sioterapeutas, 
fundamentais para sua 
pronta recuperação. 
“Antes eu era limitado, 
tinha coisas que tinha 
que parar bastante 
porque o coração saía do 
ritmo. Agora, eu espero 
que se torne quase uma 
vida normal, só com 
algumas limitações, mas 
que dentro do possível a 
gente possa fazer tudo”, 
comenta.

Conquista para o 
Oeste

Um dos médicos 
responsáveis pelo 
procedimento, o 
cirurgião cardiovascular 
Lucas Krieger Martins, 
destaca que as doenças 
cardiovasculares são 
a principal causa de 
mortalidade mundial. 

Por isso, a habilitação 
é tão importante e uma 
conquista para a Saúde 
do  Oeste.

“Esta primeira 
cirurgia, totalmente 
amparada pelo SUS, é 
um marco, um avançado 
necessário, merecido e 
fundamental à população 
que só cresce, tanto 
em quantidade quanto 
em qualidade. Ficamos 
muito felizes e honrados 
em poder ajudar neste 
desenvolvimento”, 
comemora o cirurgião.

O HRO conta com uma 
estrutura de ponta para 
atendimento dos serviços 
de Cardiologia e Vascular. 
Além disso, trabalha 
em conjunto com a 
estrutura do serviço 
de Hemodinâmica, 
que diagnostica e trata 
disfunções neurológicas, 
endovasculares e 
cardiológicas de 
Média Complexidade. 
Com o processo de 

credenciamento, 
haverá aprimoramento 
dos serviços em Alta 
Complexidade.

“Os próximos passos 
já estão sendo planejados 
com o objetivo de 
melhorar a assistência 
na área de Cardiologia, 
sem perder o foco em 
outras, tendo sempre o 
espírito de cooperação 
tanto com as demais 
áreas da medicina quanto 
com a sociedade”, reforça 
Martins.

Atualmente, o HRO 
atende uma população 
de cerca de 1,5 milhão 

de pessoas, em 130 
municípios do Oeste 
catarinense. A estrutura 
do hospital conta com 
306 leitos de internação, 
30 leitos de UTI Adulto, 
10 de UTI Pediátrica, 
10 de UTI Neonatal, 
mais 10 de Unidade de 
Cuidado Intermediário 
Neonatal Convencional 
(UCINCo) e dois de 
Unidade de Cuidado 
Intermediário Neonatal 
Canguru (UCINCa). Mais 
de 93% dos atendimentos 
realizados na instituição 
são pelo SUS.

GERAL.

Hospital Regional de Oeste realiza primeira cirurgia cardíaca 
pelo SUS, após habilitação pelo Estado
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Dois equipamentos que 
permitem a captura de 
ambientes de alta resolução 
e precisão milimétrica são a 
última aquisição da Polícia 
Científi ca do Paraná (PCP). 
Os scanners tridimensionais 
modelo Trimble X7, adquiridos 
de forma inédita pela instituição, 
auxiliarão os servidores no 
registro da posição exata de 
evidências nos locais de crimes, 
garantindo maior celeridade na 

elaboração de laudos periciais. 
“O diferencial desse 
equipamento é que utiliza um 
software específi co, sendo mais 
direcionado para a atividade 
pericial, trazendo um ganho 
enorme para o trabalho dos 
peritos ofi ciais”, afi rmou 
o diretor operacional da 
instituição, Ciro Pimenta.
Além da documentação e 
análise de cenas de crimes, 
acidentes e outras situações 

que exigem extrema precisão, o 
Trimble X7 possibilita a criação 
de modelos tridimensionais 
que podem ser usados para 
reconstituir a cena do crime ou 
do acidente em um ambiente 
digital/virtual. 
Segundo o chefe da Unidade 
de Execução Técnico-Científi cas 
(UETC) de Campo Mourão 
(Centro-Oeste), perito criminal 
Leonardo Rodrigues, o processo 
de escaneamento tridimensional 

permite a coleta de dados em 
grandes áreas de maneira 
rápida, o que reduz o tempo 
gasto no campo pelos peritos. 
“Isso não só melhora a 
efi ciência operacional, como 
também minimiza a exposição 
das cenas de crime, diminuindo 
as chances de contaminação 
ou alteração das evidências”, 
explica.

Novos scanners da Polícia Científi ca apontam posição exata de evidências criminais

A modernização da 
iluminação pública 
avança em ritmo 
acelerado no município 
de Dionísio Cerqueira, 
com a substituição das 
lâmpadas convencionais 
por modelos de LED. 

O trabalho, 

realizado por equipes 
especializadas, tem 
como objetivo melhorar 
a efi ciência energética, 
reduzir custos com 
consumo de energia 
elétrica e garantir mais 
segurança para os 
moradores e motoristas.

As ações já 
contemplaram diversas 
localidades, incluindo 
os Bairros Peperiguaçu, 
Floresta, Centro, 
Aeroporto, Jardim 
Imperador, Lago das 
Nações, Alberto Silvestre, 
Distrito de Idamar, São 
Silvestre, Três Fronteiras 
e Nascente do Peperi. 

Além disso, a BR-163, 
também recebeu atenção 
especial. Quase todo o 
trecho da rodovia dentro 
dos limites municipais 
passou pela substituição 

das lâmpadas 
convencionais por 
luminárias LED modernas 
e mais efi cientes.

O uso da tecnologia 
LED na iluminação 
pública traz uma série 
de benefícios. Além de 
reduzir signifi cativamente 
o consumo de energia 
elétrica, as lâmpadas 
LED possuem maior 
durabilidade e 
proporcionam uma 
iluminação mais uniforme 
e clara. 

Isso melhora a 

visibilidade nas vias 
públicas, contribuindo 
para a segurança tanto 
de pedestres quanto de 
motoristas. 

Outro ponto positivo é 
a redução dos impactos 
ambientais devido à 
menor necessidade 
de manutenção e ao 
consumo reduzido de 
energia.

A modernização da 
iluminação pública não 
apenas torna os espaços 
urbanos mais seguros 
e agradáveis como 

também contribui para 
a economia dos cofres 
públicos a longo prazo.

Com os avanços 
já realizados e o 
planejamento contínuo 
para atender outras 
áreas do município, 
a substituição das 
lâmpadas convencionais 
por LED representa um 
marco importante na 
busca por cidades mais 
modernas, efi cientes e 
seguras.

Lâmpadas de LED são instaladas nos bairros e 
comunidades rurais de Dionísio Cerqueira
Investimento em efi ciência energética e segurança benefi cia diversos bairros do município

GERAL.
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O município de São 
José do Cedro, através da 
Secretaria de Agricultura 
iniciou na segunda-
feira, dia 10 de março, 
o pagamento do Bônus 
Agrícola. A informação 
é da secretária da pasta 
Fernanda Azevedo.

Segundo a secretária 
os interessados em 
receber os créditos 
do bônus rural devem 
passar na Casa do 
Agricultor para autorizar 
a inserção no programa 
de incentivo.

Os pagamentos 
começaram no dia 10 
de março e os créditos 
poderão ser debitados 
em 52 empresas locais, 
credenciadas junto à 
Secretaria de Agricultura.

A servidora explica 
que para se habilitar 
a receber o bônus é 
preciso ter movimentado 
pelo menos R$ 2 mil, 
comprovados por meio 
de nota fiscal, no ano-
safra 2023/2024, que 
rende bônus de R$ 603.

As faixas vão variar, 
conforme o movimento 
econômico de cada 
propriedade. A maior 
faixa de movimentação, 
segundo ela, renderá 
bônus de R$ 3.842 reais.

Fernanda Azevedo 
frisa que até o ano 
passado o pagamento era 
feito por faixa. Neste ano, 
os créditos do programa 
estarão disponíveis 
conforme agendamento 
na hora da requisição do 

bônus na Secretaria de 
Agricultura.

Pelo menos a metade 
dos agricultores elegíveis 
para o programa já 
passaram no setor para 
assinar a requisição de 
participação. Esses cerca 
de 650 agricultores 
devem receber, juntos, 
em torno de R$ 1,3 
milhão de reais em 
créditos para gastar 
nas 52 empresas 
credenciadas.

A solicitação deverá 
ser feita até o dia 20 de 
maio e a expectativa é 
que no total, cerca de R$ 
2,5 milhões circulem no 
comércio local até o dia 
30 de maio que será o 
último para o pagamento 
dos créditos.

Iniciado o pagamento do Bônus Agrícola 
em São José do Cedro
Cota mínima de incentivo será de R$ 603 reais para quem movimentou pelo 
menos R$ 2 mil no último ano-safra

AGRO.
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4 ideias de filmes de romance inéditos 
para assistir no final de semana

Se você está em busca de ótimos filmes para assistir no Prime Video, prepare a pipoca, porque a seleção de 
hoje traz histórias envolventes, emocionantes e cheias de significado. Desde dramas familiares tocantes até 

thrillers psicológicos intensos, esta lista reúne produções que conquistaram o público e a crítica.

Capitão Fantástico (2016)
 Este filme, estrelado por Viggo Mortensen, narra a história de 
uma família que vive isolada nas florestas do Pacífico Noroeste e 
enfrenta desafios ao reintegrar-se à sociedade. A disponibilidade 

deste título no Prime Video pode variar conforme a região e o 
tempo. Recomendo verificar diretamente no catálogo do Prime 
Video em sua localidade para confirmar se está disponível para 

streaming ou aluguel. 

  Questão de Tempo (2013) 
Esta comédia romântica com toques de ficção científica, dirigida por 
Richard Curtis, acompanha a vida de um jovem que descobre ter a 
capacidade de viajar no tempo e tenta melhorar sua vida amorosa. 

Assim como o título anterior, a disponibilidade no Prime Video 
depende da região e do período. É aconselhável consultar o catálogo 
atual do serviço em sua área para verificar se o filme está acessível

Anotomia de uma Queda (2023)
Este suspense dramático francês, dirigido por Justine Triet, 

segue Sandra, uma escritora que se torna a principal suspeita após 
a morte de seu marido nos Alpes Franceses. O filme explora o 

complexo relacionamento do casal durante o julgamento. 

Corra! (2017)
Dirigido por Jordan Peele, este thriller psicológico aborda 

questões raciais e sociais através da história de um jovem negro 
que visita a família de sua namorada branca, descobrindo segredos 

perturbadores. A disponibilidade deste filme no Prime Video 
também pode variar conforme a região e o tempo. Recomendo 

verificar diretamente no catálogo do serviço em sua localidade para 
confirmar se está disponível para streaming ou aluguel.

Seja para rir, chorar ou apenas sentir aquele frio na barriga típico dos apaixonados, esses filmes são uma 
ótima escolha para quem ama romances. Cada um traz uma visão única sobre o amor e seus desafios, tornando 
a experiência ainda mais envolvente. Agora é só escolher seu favorito e se deixar levar por essas histórias 

apaixonantes!
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O Programa Asfalto 
Novo, Vida Nova, 
iniciativa do Governo do 
Paraná em parceria com 
a Assembleia Legislativa, 
está promovendo uma 
verdadeira revolução 
na infraestrutura dos 
municípios paranaenses. 
O governador Ratinho 
Junior já anunciou 
a expansão para 
cidades com até 50 mil 
habitantes.

Com investimentos 
que já ultrapassam R$ 1 
bilhão, a iniciativa vem 
garantindo pavimentação 
de qualidade, iluminação 
em LED e acessibilidade 
em centenas de cidades 
do estado.

A Secretaria de Estado 
das Cidades já liberou 
quase R$ 1 bilhão para 
projetos em 242 cidades, 
o que equivale a 60% dos 
municípios paranaenses.

O programa está sendo 
executado por fases, 
atendendo primeiro os 
municípios com até 7 mil 
habitantes e, depois, com 
até 12 mil habitantes. 

No mês passado, o 
governador Carlos Massa 

Ratinho Junior anunciou 
a expansão do Asfalto 
Novo, Vida Nova, com 
aporte extra de R$ 700 
milhões para atender 
municípios que têm 
entre 12 mil e 25 mil 
habitantes, que integram 
a terceira fase do 
programa, e entre 25 mil 
e 50 mil habitantes, que 
fazem parte da quarta 
fase.

Com esta ampliação, 
nove em cada 10 cidades 
paranaenses terão toda a 
área urbana pavimentada, 
com o programa 
chegando a 363 
municípios paranaenses. 
A iniciativa demonstra 
o compromisso do 
Governo do Estado com o 
desenvolvimento urbano 
de cidades de vários 
portes e de todas as 
regiões do Paraná.

O município de 
Bom Jesus do Sul foi 
benefi ciado com R$ 
2.231.118,31, 

Outra cidade do 
Sudoeste que está 
ganhando cara nova com 
o programa é Salgado 
Filho. O investimento 

de R$ 5,1 milhões está 
levando asfalto novo 
para 22 ruas de diversos 
bairros, como Borba, São 
Francisco e Alto do Sol 
Nascente. Com a ação, 
70% das ruas da cidade 
serão pavimentadas, mas 
o objetivo é chegar a 
100% das vias.

A menos de 15 
quilômetros da cidade, 
a vizinha Flor da Serra 
do Sul também vê a 
transformação chegando 
com a pavimentação, 
que recebeu cerca de R$ 
4,8 milhões para asfaltar 
todo o distrito de Tatetos 

e outras ruas da cidade. 
Perto de 90% das obras 
já foram fi nalizadas, e 
cerca de 85% da cidade 
está coberta com asfalto 
atualmente, mas o 
objetivo é pavimentar 
100% das ruas. 

O Asfalto Novo, Vida 
Nova é a maior iniciativa 
de pavimentação 
urbana do Brasil, com 
centenas de entregas 
realizadas nos últimos 
anos. Na primeira 
etapa, que contemplou 
municípios com até 7 
mil habitantes, foram 
investidos R$ 567,7 

milhões do Tesouro do 
Estado, benefi ciando 147 
municípios com obras de 
pavimentação em vias 
urbanas.

Já na segunda 
fase, direcionada a 
cidades entre 7 mil 
e 12 mil habitantes, 
o investimento 
alcançou R$ 271,3 
milhões, atendendo 65 
municípios. A terceira 
fase do programa tem 
89 municípios elegíveis, 
sendo que 23 deles 
já estão com todos os 
requisitos atendidos pelo 
programa, com projetos 

em andamento. Ao todo, 
já foram destinados 
R$ 102,2 milhões em 
recursos para estas 
cidades.

A quarta fase 
vai contemplar 37 
cidades, expandindo 
signifi cativamente 
a abrangência do 
programa. Com a 
ampliação, entre aportes 
realizados e previstos, 
o Asfalto Novo, Vida 
Nova vai alcançar cerca 
de R$ 1,6 bilhão em 
investimentos. 

Bom Jesus, Pranchita e Flor da Serra são beneficiados 
por programa do Governo
O programa Asfalto Novo, Vida Nova, tem o objetivo de modernizar a infraestrutura e melhorar a qualidade 
de vida no Sudoeste do Paraná

GERAL.

A gratidão desbloqueia a abundância da vida. Ela torna o que 
temos em sufi ciente, e mais. Ela torna a negação em aceitação, caos 

em ordem, confusão em claridade. Ela pode transformar uma refeição 
em um banquete, uma casa em um lar, um estranho em um amigo. A 

gratidão dá sentido ao nosso passado, traz paz para o hoje e cria uma 
visão para o amanhã.

-Melody Beattie
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Na última semana a 
prefeita do município 
de Princesa, Diangele 
Klein Marmitt, participou 
de uma reunião com o 
Coordenador da Defesa 
Civil, da regional da 
Ameosc, Dirceu Trevisan, 
o Coordenador da 
regional da Amerius, 

Diego Rodrigues 
Weschenfelder, e o 
coordenador local 
da entidade Silvio da 
Silveira.  

Durante o encontro 
vários assuntos foram 
alinhavados entre o 
executivo e o órgão de 
estado, entre eles, a 

atuação da entidade e a 
restruturação da defesa 
civil local. 

A ponte do “saltinho”, 
localizada na linha 
Sagrada Família, 
novamente foi um dos 
temas abordados. 

Do gabinete 
da prefeita, os 

representantes da defesa 
civil, acompanhados 
pelo setor de engenharia 
do município, foram 
novamente in loco avaliar 
as condições da referida 
ponte. O município está 
pleiteando uma estrutura 
nova para o local. 

Após, se deslocaram, 

até a ponte sob o 
rio Maria Preta, nas 
proximidades da área 
urbana. O município 
pretende melhorar a 
estrutura da referida 
ponte, e proporcionar, 
mais condições de 
trafegabilidade e 
segurança aos motoristas 

e pedestres que transitam 
pelo local.

O Município de 
Princesa e a Defesa Civil 
estão juntos na busca por 
soluções eficientes, para 
estas, e outras demandas 
em nível local.

Prefeita participa de reunião com a Defesa Civil 
regional
Diangele Klein Marmitt, participou de uma reunião com o Coordenador da Defesa Civil, da 
regional da Ameosc

GERAL.

O prefeito de São José 
do Cedro, Fernando Will, 
enviou ao Legislativo 
municipal no final de 
fevereiro, em regime 
de urgência, um 
Projeto de Lei que cria 
condições financeiras 
de organização da Expo 
Cedro 2025.

A expectativa é que 
o projeto seja apreciado 
a partir da próxima 
sessão, da Câmara de 
Vereadores e avaliado 
pelos parlamentares.

O projeto cria 
as condições legais 
e orçamentárias 
necessárias para a 
que Administração 
Municipal possa efetuar 
o pagamento no valor 
de até R$ 900 mil reais, 
destinados ao custeio 
de despesas típicas de 

eventos dessa natureza 
como contratações de 
serviços terceirizados.

Além disso, esses 
valores poderão ser 
usados para o pagamento 
de shows artísticos, 
aluguéis de stands, 
publicidade, sonorização, 
lonas, banheiros 
químicos, segurança e 
despesas gerais.

A feira de negócios 
e estímulo à economia, 
Expo Cedro, será 
realizada nos dias 26, 
27 e 28 de setembro 
deste ano, no Parque 
de Exposições Balduíno 
Schneider.

“Nossa intenção 
é proporcionar 
novamente aos setores 
da agricultura, pecuária, 
indústria e comércio a 
chance de mostrarem 

seus produtos e serviços, 
bem como, promover e 
aquecer os negócios em 
nossa região”, observa o 
Executivo ao justificar a 
proposição.

A exemplo das edições 
anteriores, ocorridas nos 
anos de 2015, 2017, 
2019 e 2023, o prefeito 
Fernando Will destaca 
que foram buscadas 
parcerias para promover 
um evento de qualidade. 
Neste sentido, a ACISC/
CDL auxiliará nos 
trabalhos da comissão 
central organizadora 
de forma voluntária ou 
através de acordo de 
cooperação.

O projeto de lei 
adianta que as principais 
atrações previstas são a 
exposição de gado bovino 
de leite, feira comercial, 

industrial e agropecuária, 
show artístico de renome 
nacional, além de eventos 
paralelos ainda a serem 

definidos pela Comissão 
Organizadora.

Também já está 
acertada a gratuidade 

de acesso ao Parque de 
Exposições nos três dias 
da Expo Cedro 2025.

Município investirá até R$900 mil na Expo Cedro
A feira deve ser realizada nos dias 26, 27 e 28 de setembro deste ano em São José 
do Cedro

GERAL.

A gratidão é uma das maiores medidas
do caráter de uma pessoa.

Uma pessoa grata costuma ser humilde, fiel,
companheira e amiga dos amigos.

Uma pessoa ingrata tende a ser egoísta, traiçoeira, individualista e amiga apenas de si mesma. 

-Augusto Branco
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ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA

3º QUADRIMESTRE DE 2024

Aos vinte e oito dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e cinco, às oito

horas e trinta minutos, na Câmara Municipal de Vereadores de Flor da Serra do Sul,

Estado  do  Paraná,  localizada  na  Avenida  Francisco  Perondi,  756,  realizou-se  a

Audiência Pública do 3º Quadrimestre de 2024 o Edital de Convocação foi publicado

no Órgão Oficial do Município Tribuna Regional, do dia quatorze de fevereiro  de dois

mil  e vinte e cinco,  edição 2465, página 5A e no Mural,  objetivando atingir  toda a

população  para  que  se  façam  presentes  nesta  Audiência,  onde  são  levados  ao

conhecimento de todos os munícipes as atividades desenvolvidas no quadrimestre,

em  cumprimento  às  metas  e  diretrizes  da  Lei,  bem  como  as  projeções  para  os

próximos meses. A Audiência Pública foi aberta e apresentada pela Contador Marinez

Militz, a qual coube as atribuições de proceder a leitura dos relatórios contábeis, onde

os  documentos  demonstraram  as  receitas  e  despesas  de  cada  Secretaria  e

Departamento, bem como as obras e aquisições em andamento. Foi apresentado o

Demonstrativo das Metas Fiscais onde estava previsto para o ano a arrecadação da

receita no valor  de R$  29.014.024,81 (vinte  e  nove milhões,  quatorze mil,  vinte  e

quatro reais com oitenta e um centavos); previsto para o quadrimestre o valor de R$

9.671.341,58 (nove milhões, seiscentos e setenta e um mil, trezentos e quarenta e um

reais  com  cinquenta  e  oito  centavos);  sendo  arrecadado  até  o  quadrimestre  R$

50.944.856,04 (Cinquenta Milhões e Novecentos e Quarenta e Quatro Mil e Oitocentos

e Cinquenta e Seis Reais e Quatro Centavos), arrecadou-se o valor a maior de R$

41.273.514,46 (Quarenta e Um Milhões e Duzentos e Setenta e Três Mil e Quinhentos

e Quatorze Reais e Quarenta e Seis Centavos). Quanto as despesas foi previsto para

o ano valor  de R$ 35.944.747,27 (trinta e cinco milhões,  novecentos e quarenta e

quatro mil, setecentos e quarenta e sete reais com reais e vinte e sete centavos), foi

previsto para o quadrimestre o valor de R$ 11.981.582,39 (onze milhões, novecentos e

oitenta e um mil, quinhentos e oitenta e dois reais com e trinta e nove centavos), foi

investido até o quadrimestre o valor de R$ 49.612.214,92 (Quarenta e Nove Milhões e

Seiscentos e Doze Mil e Duzentos e Quatorze Reais e Noventa e Dois Centavos),

sendo  aplicado  a  maior  o  valor  de  R$  37.630.632,52 (Trinta  e  Sete  Milhões  e

Seiscentos  e  Trinta  Mil  e  Seiscentos  e  Trinta  e  Dois  Reais  e  Cinquenta  e  Dois

Centavos).  Os  Financiamentos  que  o  Município  possui  são  no  valor  de  R$

1.889.928,69 (Um Milhão e Oitocentos e Oitenta e Nove Mil e Novecentos e Vinte e
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Oito Reais e Sessenta e Nove Centavos) com data prevista de término em maio de

2028.  Empenhos  a  pagar  em  Dezembro de  2024  no  valor  de  R$  419.501,49

(Quatrocentos  e  Dezenove  Mil  e  Quinhentos  e  Um  Reais  e  Quarenta  e  Nove

Centavos). As Despesas com Saúde conforme EC 29 da Receita Corrente Líquida,

teve um Gasto Efetivado de R$ 7.755.716,95 (Sete Milhões e Setecentos e Cinquenta

e Cinco Mil e Setecentos e Dezesseis Reais e Noventa e Cinco Centavos), totalizando

o percentual de 21,63%, tento um valor de R$ 2.376.438,14 (Dois Milhões e Trezentos

e Setenta e Seis Mil e Quatrocentos e Trinta e Oito Reais e Quatorze Centavos) que

foram aplicados a maior na Saúde. Os recursos recebidos do Fundeb foram de R$

3.990.906,17 (Três Milhões e Novecentos e Noventa Mil e Novecentos e Seis Reais e

Dezessete Centavos), teve-se a perda no período de R$ 2.783.913,88 (Dois Milhões e

Setecentos  e  Oitenta  e  Três  Mil  e  Novecentos  e  Treze  Reais  e  Oitenta  e  Oito

Centavos) de janeiro a dezembro de 2024. Na Educação foram gastos conforme a CF

art. 212 o valor de R$  9.415.396,22 (Nove Milhões e Quatrocentos e Quinze Mil e

Trezentos e Noventa e Seis Reais e Vinte e Dois Centavos) ou seja, R$ 2.902.605,96

(Dois Milhões e Novecentos e Dois Mil e Seiscentos e Cinco Reais e Noventa e Seis

Centavos) a maior, totalizando o percentual de 32,71%. Despesas com a Assistência

Social  foi  previsto  o  valor  de  R$  4.457.220,29 (Quatro  Milhões  e  Quatrocentos  e

Cinquenta e Sete Mil e Duzentos e Vinte Reais e Vinte e Nove Centavos), foi aplicado

no período o valor de R$ 3.805.873,19 (três milhões, oitocentos e cinco mil, oitocentos

e setenta  e  três  reais  e  dezenove  reais),  sendo  aplicado  a  menor  o  valor  de R$

651,347,10 (Seiscentos e Cinquenta e Um Mil e Trezentos e Quarenta e Sete Reais e

Dez  Centavos).  Despesas  com  Pessoal  no  período  acumulado  nos  últimos  doze

meses R$ 18.650.735,24 (Dezoito Milhões e Seiscentos e Cinquenta Mil e Setecentos

e Trinta e Cinco Reais e Vinte e Quatro Centavos) equivalente a 45,42% da RCL de

R$ 41.062.459,79  (Quarenta e Um Milhões e Sessenta e Dois Mil e Quatrocentos e

Cinquenta e Nove Reais e Setenta e Nove Centavos). Créditos referentes à Dívida

Ativa, IPTU, ISS, Alvará e Contribuição de Melhoria, dos anos de 2020 a 2024 no valor

de R$  423.505,80 (Quatrocentos e Vinte e Três Mil e Quinhentos e Cinco Reais e

Oitenta Centavos); os valores ajuizados referentes aos anos de 2011 a 2019 são R$

138.335,94 (Cento e Trinta e Oito Mil e Trezentos e Trinta e Cinco Reais e Noventa e

Quatro Centavos) devidos aos cofres do Município. O Instituto de Previdência de Flor

da Serra do Sul – IPFS, possuía aplicado em Dezembro nas Instituições Bancárias

Banco do Brasil  S/A e Caixa Econômica Federal o montante de R$  38.192.824,38

(Trinta e Oito Milhões e Cento e Noventa e Dois Mil e Oitocentos e Vinte e Quatro

Reais e Trinta e Oito Centavos), em conta corrente o Fundo possuía R$ 204.384,69

(Duzentos e Quatro Mil  e Trezentos e Oitenta e Quatro Reais e Sessenta e Nove

01

02

PORTARIA 06/20235

NOMEIA  RESPONSÁVEL  PELO  DIÁRIO  ELETRÔNICO  DO
PODER LEGISLATIVO DO MUNICÍPIO DE BARRACÃO/PR. 

JOSÉ  BORSATTO,  Presidente  da  Câmara  Municipal  de
Vereadores de Barracão/PR, no uso das suas atribuições legais
que lhe são atribuídas conforme legislação vigente.

RESOLVE: 

Art.  1º:  Nomear  o  servidor  efetivo  CLAUDINEI  ROBERTO
CHIOGNA  como  responsável  pelo  abastecimento  do  Diário
Eletrônico do Poder Legislativo de Barracão/PR. 

Art.  2º:  A  presente  portaria  entra  em  vigor  na  data  de  sua
publicação. 

Gabinete do Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de
Barracão/PR, Estado do Paraná, aos seis dias do mês de janeiro
de 2025. 

JOSÉ BORSATTO

VEREADOR PRESIDENTE

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

                   

DECRETO LEGISLATIVO N.° 03/2025

SÚMULA:  APROVA A PRESTAÇÃO DE CONTAS DO
EXECUTIVO MUNICIPAL DE BARRACÃO –
PR  –  EXERCÍCIO  FINANCEIRO  DE  2023,
CONFORME  PARECER  PRÉVIO  Nº
404/2024  PROFERIDO  NOS  AUTOS  DO
PROCESSO  Nº  189529/24,  DO TRIBUNAL
DE CONTAS DO ESTADO DO PARANÁ. 

O POVO DO MUNICÍPIO DE BARRACÃO, ESTADO DO PARANÁ,
POR  SEUS  REPRESENTANTES  NA  CÂMARA  MUNICIPAL,  APROVOU  E  EU
PRESIDENTE  EM  SEU  NOME,  PROMULGO,  O  SEGUINTE  DECRETO
LEGISLATIVO: 

Considerando,  o  Processo  de  n.º  189529/24 junto  ao  TC/PR,
Parecer Prévio nº 404/2024, o qual julgou pela regularidade a Prestação de Contas
relativa  ao  Exercício  Financeiro  de  2023  do  Sr.  JORGE LUIZ  SANTIN,  Prefeito
Municipal de Barracão/PR. 

Considerando, o disposto no art. 10, II, art. 68, II, art. 95, II e art. 164
do Regimento Interno da Câmara; 

Considerando, o disposto no art. 21, XV da Lei Orgânica Municipal;

Considerando  ainda,  os  Pareceres  das  Comissões  de  Redação,
Legislação e Justiça e Fiscalização Financeira, Controle e Orçamento, bem como, o
Parecer Técnico Jurídico;

DECRETA:

Art. 1º - Ficam APROVADAS as contas do Sr. Prefeito Municipal de
Barracão/PR, Jorge Luiz Santin, referente ao exercício financeiro de 2023. 

Art.  2º -  Revogadas  as  disposições  em  contrário,  o  presente
DECRETO LEGISLATIVO entra em vigor na data de sua publicação. 

Câmara Municipal de Barracão, Estado do Paraná,  06 de março de
2025.

                       

JOSÉ BORSATTO
                                                                 Presidente
 
JEDIELSON PETRY TASSO – VICE-PRESIDENTE  -
RAUL BRIZOLLA – 1 º SECRETARIO  -
VALDINEI BATTISTI 2º SECRETARIO  -

LEI COMPLEMENTAR N° 09/2025

SÚMULA:  Altera  §  2°  do  artigo  1°  da  Lei
Complementar n° 01/2010.

JULIANO  CONSTANTINO,  Presidente  da  Câmara  de

Vereadores  de  Flor  da  Serra  do  Sul,  faço  saber  que  a  Câmara

aprovou e eu sanciono a seguinte Lei Complementar:

Art.  1°  - Fica  alterado  o  §  2°,  do  artigo  1°  da  Lei

Complementar  n°  01/2010,  que  passa  a  vigorar  com a  seguinte

redação:

§ 2°.  Os  servidores  públicos  efetivos  do  Poder

Legislativo  Municipal  vincular-se-ão  ao  Regime

Próprio  de  Previdência  Social  do  Município  de

Flor da Serra do Sul, de acordo com o previsto no

inciso I, artigo 6° da Lei Municipal n° 326/2007.

Art. 2° - Revogadas as disposições em contrário, entrando

em vigor a presente Lei Complementar na data de sua publicação.

Sala de Sessões, 07 de março de 2025.

JULIANO CONSTANTINO
PRESIDENTE                                                                   

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
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Centavos),  foram  recolhidos  no  ano  em  contribuição  patronal  o  valor  de  R$

2.079.423,09 (Dois Milhões e Setenta e Nove Mil e Quatrocentos e Vinte e Três Reais

e  Nove  Centavos),  contribuição  dos  servidores  totalizaram  R$  1.421.542,15 (Um

Milhão e Quatrocentos e Vinte e Um Mil e Quinhentos e Quarenta e Dois Reais e

Quinze Centavos), foram pagos em aposentadorias e pensões no período o valor de

R$  2.500.072,32 (Dois Milhões e Quinhentos Mil e Setenta e Dois Reais e Trinta e

Dois Centavos). Foram apresentadas também as obras em andamento no Município,

como por exemplo calçamentos no interior, construção da Rua Coberta em frente ao

Ginásio de Esportes, e emendas parlamentares para o ano de 2024, convênios com o

Estado do Paraná que foram liberados e que estão previstos para 2024. Também foi

divulgado o site do município www.fssul.pr.gov.br onde os munícipes podem consultar

o Portal da Transparência, onde os dados estão em constante atualização, para que

todos fiquem informados sobre as despesas, receitas, folha de pagamento, licitações,

patrimônio, legislação. A seguir foi passado a palavra para a Secretária de Saúde Sra.

Ivanil de Fátima Sabino¸ para prestar contas do 3º quadrimestre da Saúde, sendo que

no  período  foram  atendidas  em  consultas  11.134 pacientes;  realizadas   1.056

fisioterapias;  138 consultas  com  nutricionista;  404 atendimentos  com  psicóloga;

pacientes  transportados  para  diversas  cidades  como  Francisco  Beltrão,  Cascavel,

Palma  Sola,  Curitiba,  Pato  Branco  total  3.046 pessoas;  535.337 unidades  de

medicamentos  fornecidos;   pacientes  cadastrados com hipertensão/diabetes  4.057;

saúde  mental  551  pacientes;  insulino  dependentes  69;  total  de  procedimentos

ambulatoriais  de  enfermagem  realizado  no  período  17.490;  10.594 atendimentos

odontológicos . Atendimentos Agentes Comunitários de Saúde – ACS 15.406 visitas;

aquisição de medicamentos recurso estadual R$ 3.800,00; federal saúde mental R$

4.600,00; federal R$ 12.000,00 e municipal R$ 15.000,00;  atendimentos Hospital de

Palma Sola  29;  total de exames laboratoriais  19.227;  gastos mensais com Hospital

Palma Sola R$ 93.000,00 (noventa e três mil reais); Sociedade Hospitalar Beltronense,

R$ 15.169,73 (quinze mil, cento e sessenta e nove reais e setenta e três centavos);

CIRUSPAR R$ 22.509,37 (vinte e dois mil,  quinhentos e nove reais e trinta e sete

centavos); consórcio  CONSUD  R$ 10.770,05 (dez mil, setecentos e setenta reais e

cinco centavos); serviços de média e alta complexidade e exames CONSUD 21.903;

consultas no CRE  993;  diárias pensão em Curitiba  59;  passagens fornecidas ida e

volta 121; Total de viagens realizadas. Estavam presentes as pessoas constantes na

lista de presença. A Contadora Marinez Militz, deixou a palavra livre para qualquer

indagação.  Como ninguém  se  manifestou,  encerrou-se  a  audiência  e  lavrou-se  a

presente ATA, que após lida e achada conforme segue devidamente assinada. 03

EXTRATO DO CONTRATO Nº 03/2025
Processo inexigibilidade nº 03/2025

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE – PR

CONTRATADA:  UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS LTDA
CNPJ Nº 19.949.769/0001-89

OBJETO: Aquisição de 01 (uma) inscrições para o curso “Poder Legislativo e o Controle Externo da 
Administração Pública”, a ser realizado nos dias 19,20 e 21 de fevereiro de 2025, no Município de 
Curitiba-PR.
VALOR TOTAL:  R$ 1.890,00 (Um Mil, Oitocentos e Noventa Reais)
VIGÊNCIA: 24/03/2025
Santo Antonio do Sudoeste, em 18/02/2025.

VALDIR ANTÔNIO CARVALHO – PRESIDENTE

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO DO CONTRATO Nº   04/2025

Processo inexigibilidade nº 04/2025

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE – PR 
CONTRATADA:  UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS LTDA
CNPJ Nº 19.949.769/0001-89

OBJETO: Aquisição de 04 (Quatro) inscrições para o curso “Poder Legislativo Municipal–
Atribuições Práticas do Processo Legislativo, Orçamento e Fiscalização”, a ser realizado
nos dias 26,27 e 28 de fevereiro de 2025, no Município de Curitiba-PR.

VALOR TOTAL:  R$ 7.560,00 (Sete Mil, Quinhentos e Sessenta Reais).

VIGÊNCIA: 30/03/2025

Santo Antonio do Sudoeste, em 24/02/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO - Presidente da Câmara de Vereadores

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 03/2025

OBJETO:  Aquisição  de  01  (uma)  inscrições  para  o  curso  “Poder  Legislativo  e  o  Controle  Externo  da
Administração Pública”, a ser realizado nos dias 19,20 e 21 de fevereiro de 2025, no Município de Curitiba-
PR.

Em cumprimento ao disposto no art. 165, parágrafo 1 da Lei Federal nº 14.133/21, torna-se público
o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:
Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantidade Preço

UNICURSOS 
CAPACITAÇ
ÃO E 
TREINAMEN
TOS LTDA

1 1 Inscrições para o curso  'Poder Legislativo e o 
Controle Externo da Administração Pública', a ser 
realizado nos dias 19,20 e 21  de fevereiro de 2025, 
no Município de Curitiba-PR. 

1,00 1.890,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em  18/02/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO
Presidente da Câmara de Vereadores

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 04/2025

OBJETO:  Aquisição  de  04  (Quatro)  inscrições  para  o  curso  “Poder  Legislativo  Municipal–Atribuições
Práticas  do Processo Legislativo,  Orçamento  e  Fiscalização”,  a  ser  realizado  nos dias  26,27 e 28  de
fevereiro de 2025, no Município de Curitiba-PR.

Em cumprimento ao disposto no art. 165, parágrafo I da Lei Federal nº 14.133/21, torna-se público
o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:
Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantidade Preço

UNICURSOS 
CAPACITAÇ
ÃO E 
TREINAMEN
TOS LTDA

1 1 Inscrições para o curso  'Poder Legislativo 
Municipal–Atribuições Práticas do Processo 
Legislativo, Orçamento e Fiscalização', a ser 
realizado nos dias 26,27 e 28  de fevereiro de 2025, 
no Município de Curitiba-PR. 

4,00 1.890,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em  24/02/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO
Presidente da Câmara de Vereadores

EXTRATO ADITIVO Nº 02 DO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 7/2023
Pregão Nº 1/2023

OBJETO: Contratação de empresa para publicação dos atos legais da Câmara de Vereadores de Santo
Antonio  do  Sudoeste-PR  em  jornal  impresso  de  circulação  local  e  regional.  Conforme  quantidades
estabelecidas neste documento.

CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE - PR;
CONTRATADA: RCO COMUNICAÇÕES LTDA - JORNAL DA FRONTEIRA.
VIGÊNCIA: 06/03/2026.
VALOR RENOVADO: R$ 63.237,84(Sessenta e Três Mil,  Duzentos e Trinta e Sete Reais e Oitenta e
Quatro Centavos). 
DATA DA ASSINATURA: 03/03/2025.
PELA CONTRATANTE: VALDIR ANTONIO CARVALHO - Presidente 
e pela contratada: LUIZ CARLOS VERONEZE - Representante Legal

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
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AGRO.

Na manhã da última 
quinta-feira, 06 de março, 
a Comissão Organizadora 
da 27ª Festa do Chapéu 
de Palha e da 3ª Expo 
Bom Jesus realizou uma 
reunião com entidades 
locais para discutir os 
preparativos do evento. 
Durante o encontro, 
foram repassadas 
informações essenciais, 
além da apresentação de 
propostas e ideias para 
aprimorar a programação 
da festa.

A reunião contou com 
a presença do prefeito 
Helio Surdi, que ressaltou 
a importância da parceria 
com entidades locais para 
garantir o sucesso do 
evento.

“A Festa do Chapéu de 
Palha já é uma tradição 
em nosso município, e o 
envolvimento de todos 
os setores é fundamental 
para que possamos 
proporcionar uma festa 
ainda melhor a cada ano”, 
destacou o prefeito.

A 27ª edição da Festa 
do Chapéu de Palha 
promete movimentar 
a cidade, atraindo 
moradores e visitantes 
para dias de celebração, 
cultura e oportunidades 
de negócios. 

Já a 3ª Expo Bom 
Jesus se consolida 
como um espaço 
voltado à valorização 
do comércio, da 
agricultura e da indústria 

local, fomentando 
o desenvolvimento 
econômico da região.

Nos próximos dias, 

novos detalhes sobre a 
programação, atrações 
e estrutura do evento 
devem ser divulgados. 

A expectativa é 
de que a festa mais 
uma vez supere as 
edições anteriores, 

promovendo lazer, 
cultura e integração 
entre a comunidade e os 
expositores.

Reunião define detalhes da 27ª Festa do Chapéu 
de Palha e 3ª Expo Bom Jesus
A terceira reunião para discutir os preparativos do evento foi realizada com a 
participação de entidades locais 

GERAL.


